

pompes extraordinaires le huitième centenaire de la première croisade. C'est en effet à Clermont, au Concile tenu en cette ville en 1095, que le Pape français Urbain II organisa la première croisade déjà prêchée par Pierre l'Ermitte avec son assentiment. La croisade avait aussi été prêchée dans d'autres parties de l'Europe, mais c'est au concile de Clermont, qu'à la voix du pape et aux cris de *Dieu le veut, Dieu le veut*, elle fut décidée.

Deux cardinaux, quatre archevêques et 34 évêques ont assisté à ce triduum solennel qui a été l'inauguration d'une autre croisade. C'est la croisade contre la franc-maçonnerie et toutes les œuvres sataniques, la résistance aux lois ignobles et scélérates qui déshonorent la France et menacent de la conduire à une honteuse apostasie.

Dieu le veut, Dieu le veut ! tel est le cri poussé par la foule énorme qui remplissait la cathédrale de Clermont, à la fin du discours du père Monsabré prononcé le 18 mai. Dans ce discours magnifique qui est le digne couronnement du triduum, l'orateur sacré s'est élevé avec une force extraordinaire contre toutes les œuvres malsaines et les doctrines perverses des sectaires qui veulent déchristianiser la France. Il a conjuré l'épiscopat de se mettre à la tête de la croisade nouvelle, du mouvement régénérateur, leur promettant qu' *"unis dans un même dessein et un même but ils auront bientôt rallié autour d'eux, avec un clergé plein d'ardeur, les laïques intelligents, courageux, influents et dévoués qui serviront de cadre à la grande armée des croisés."*

Voici la péroraison de ce discours qui a eu un grand retentissement et a fait bondir de fureur tous les sectaires et les sans-patrie.

LE DRAPEAU : LA GROIX

Et alors, il n'y aura plus qu'à lever l'étendard, la Croix ! la Croix, sublime résumé des mystères de la foi ; la Croix, arbre de la vraie science, qui montre aux petits comme aux grands le chemin du salut ; la Croix, éloquent symbole de la force et du courage qui ne reculent devant aucun sacrifice ; la Croix, source intarissable des grâces qui fécondent l'amour chrétien et l'épanouissent en mille œuvres de dévouement de bienfaisance et de régénération.

Levez-vous ! levez-vous, auguste bannière, noble guidon de nos aïeux ! Marchez devant nous comme vous avez marché devant eux. Nous vous suivrons avec la même ardeur, le même enthousiasme, en poussant notre cri de guerre : *Oportet illum regnare*. Il faut que le Christ règne ! Dieu le veut ! Dieu le veut !

Les fêtes ont été présidées par son Eminence le Cardinal Langénieux, archevêque de Reims, le même qui, en qualité de légat du pape, a présidé le célèbre Congrès eucharistique de Jérusalem en 1893.

* * *

* * * *Italie*.—Les élections générales pour la Chambre des Députés ont eu lieu, en Italie, dimanche le 26 mai. Cette Chambre est composée de 508 membres. Le ministère Crispi est sorti victorieux de la lutte. Sa majorité est considérable. Le vieux révolutionnaire Crispi, devenu partisan de la monarchie, va gouverner à sa guise.